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В статье автор определяет чтение как процесс переработки содержания текста, а также как одну из форм ком-
муникации, успешность которой обусловлена сотрудничеством преподавателя и обучающихся. Известно, что 
процесс понимания английского текста в частности и  культуры чтения в общем тесно связан с мотивацией чте-
ния, которая улучшает результативность чтения; снимает сложности при чтении. Наилучшим образом культу-
ра чтения формируется при обучении, построенном на  сотрудничестве, так как повышается потенциал обуча-
ющихся, языковой и личностный; для чего применяются различные виды сотрудничества. Автор считает, что 
сотрудничество при формировании культуры чтения предполагает учет эмоций обучающихся, а также облада-
ние преподавателем определенных тактик, которые позволяют организовать сотрудничество. По утверждению 
автора, отбор текстов на основании интересов старшеклассников, постепенное усложнение текстов, сотрудни-
чество нескольких видов при обсуждении смысла текстов - способствуют формированию и развитию культу-
ры чтения текстов на английском языке.
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In this article considered the question of formation of culture of reading texts in the English language  in 
correlation with questions of motivation and collaboration in the process of teaching reading of an English text. In this 
article the author determines reading as the process of conversion of the contents of the text, and also as one of forms of 
communication where success is related to collaboration of the teacher and students. It is common knowledge that the 
process of understanding of the English text in particular and the culture of reading in general is closely connected with 
motivation of reading which improves effectiveness of reading; takes off reading difficulties. The culture of reading is 
formed best in teaching based on collaboration, because there is growth of students’ potential, linguistic and personal; 
therefore different kinds of collaboration are applied. The author thinks that collaboration in formation of culture of 
reading means considering of students’ emotions, and also teacher’s applying different tactics which allow them to 
organize collaboration. According to the author, selection of texts based on seniors’ interests, gradual sophistication of 
texts, collaboration of several kinds in discussion of the sense of texts, - fosters formation and development of culture 
of reading texts in the English language.
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В статье рассмотрена актуальность формирования управленческой компетентности будущего учителя. 
Приведены данные опроса молодых учителей Республики Татарстан по выявлению пробелов в области педа-
гогического менеджмента. Согласно полученным результатам, знания в области педагогического менеджмен-
та недостаточно системны, отсутствует взаимосвязь теории и практики. Показана недостаточность адаптации 
теории педагогического менеджмента к современным условиям работы учителя средней школы. Выявлено, 
что управленческие компетенции востребованы и  реализуются на разных уровнях образовательного процес-
са (учебном, воспитательном, организационном, коммуникативных процессах и саморазвитии) в рамках управ-
ленческих циклов. Установлены различия между деятельностью менеджера в организации и педагогическим 
управлением в рамках образовательного учреждения и образовательного процесса. Область применения ре-
зультатов: формирование содержания и научно-методического обеспечения дисциплины «менеджмент в обра-
зовании».
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The article discusses the relevance of the formation of management competence of the future teacher. Presented 
polling data of young teachers of the Republic of Tatarstan to identify gaps in teacher management According to the 
results, knowledge of pedagogical management Insufficient system, there is no relationship of theory and practice. 
According to the results, knowledge of pedagogical management insufficient system, there is no relationship of 
theory and practice. Shown to be insufficient adaptation of pedagogical management theory to modern conditions 
of middle school teachers. Revealed that management competences are realized at different levels of the educational 
process within the management cycles. The differences between the activities of management in the organization and 
management of teaching. Scope of results: the formation the content and scientific of methodological support of the 
discipline “ management in education”.


